

Documento No. 1461

ARCHIVO NACIONAL

SECCION HISTORICA

Provincial Independiente

Año _____

Señor:

Por extraordinario que a mis expensas envié al efecto he recibido a las nueve de esta mañana oficio del señor Comandante del Estero que original acompaño y de que fido se me dé testimonio íntegro.

Esme sensible no poder acompañar copia igual de las piezas a que se refiere dicho oficio, mas sustancialmente comprenden éstas una exposición: 1.^a del estado de libertad en que se jugaba esta provincia respecto del Imperio Mexicano por haber degenerado las bases constitucionales de éste y no haberse accedido a las condiciones con que Costa Rica prometió su adhesión. 2.^a de que Costa Rica se hallaba a la sazón inclinada a proclamar el sistema Republicano federándose a la República de Colombia. 3.^a de la localidad y recursos de esta provincia y lo que podía temer de las autoridades Imperiales vecinas, principalmente del Intendente de León, en cuyo concepto significué al señor Libertador y citados señores Comandante la necesidad que tenía y tiene Costa Rica, de un pronto auxilio de armas contra los enemigos de la libertad. 4.^a El temor ó duda que asistía al Gobierno de la provincia y a algunos buenos patriotas, de que Colombia admitiere sus votos y Confederación, obstáculos que impedían ó podía detener la pronunciación de la provincia en los terminos dichos. Es advertencia que a esta exposición acompaño un plan que contenía algunos puntos en que conmigo convinieron muchos

patriotas de mérito de Cartago, esta
Ciudad, Alajuela y otras y con arreglo
al cual también podría ser que Costa
Rica se proclamase, anunciando al
mismo tiempo que no tardaría mucho
en reunirse el Congreso de la provin-
cia, quien debería resolver.

El tratamiento de Comandante que
se me da en el citado oficio me compete
por serlo del Batallón de Milicias Civicas
de Ayarrás, con grado de Teniente Coronel,
sintiendo que no me sea fácil presentar
el título correspondiente por estar de marcha.

Comunico a Vuestra Soberanía
el resultado actual de mis antecedentes ope-
raciones con respecto al estado político de
Costa Rica para que Vuestra Soberanía haga
el uso que estime por más conveniente en
bien de la Patria.

Dios y Libertad.
San José, 27 de Abril de 1823.

Señor.
Raf. Franco Osejo.

Pres. Dignidad del Congreso
de Costa Rica.